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苏果相关负责人告诉记

者，截至 2006年，苏果的销
售规模已达222.8亿元，位列
中国快速消费品零售企业第
四，连续九年排列中国连锁
业前十强。

老南京们或许还有印
象，1996年苏果超市创立

时，开的第一家门店面积
只有 50多平方米，员工只
有 6人。而在过去的 11年
中 ， 苏 果的年 销 售 额 以

40%的速度逐年递增。正是
靠这种飞速的发展，苏果成
了连锁超市的 “排头兵”。
而飞速发展又靠什么？对
此，苏果 CEO马嘉樑对于
他创造的“南京模式”引以
为豪。这一模式的基本特征

是多业态组合、专业化管
理、集中布点、统一品牌、
市场份额领先，体现整体赢
利。苏果目前有社区店、购
物广场等 7种业态，网点遍
布苏、皖、鲁、豫、鄂、冀等
六省份。
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在低利润率的情况下，

必须卖出足够多的产品才
能实现企业的良性发展，支
撑连锁的扩张。苏果做到了
这点，根据苏果提供的销售
数据，今年酷夏期间，1700
家苏果连锁超市销售的各
种瓶装水和饮料，每天平均

达 348吨，夏季最热的 3个
月，总量就达31320吨，全年
的总量在 10万吨左右，而这
个数目，相当于玄武湖容量
的1/4。

这些数据反映的只是苏
果一类产品的销量，并且，苏

果的规模正在不断扩大之
中。今年 1～9月份，苏果新
开网点 150家，网点总数达
到 1728家，实现销售规模
201.4亿 元 ， 同 比 增 长
19.2%，预计全年可实现销售
260亿元。目前员工队伍也

已扩充到 6万人。还有另一
个值得重视的数据是：2007
年，苏果的品牌价值达到
25.43亿元。
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苏果的积极扩张，从马

嘉樑 2007年中一天的行程
可见一斑。

2007年 5月 11日早晨
7点多，不顾连续一个多月巡
视外埠门店的疲劳，马嘉樑又
踏上了考察外埠新网点建设
项目的路途。考察过程中未作

任何休息，他连续赶往金湖、
淮安、涟水、灌南、灌云、赣榆、
连云港 7个县市考察未来一

两年即将新建的网点项目。一
天考察路程 800公里，一天
连续赶路12小时……

除了在城市拓展，苏果

还把连锁经营的触角伸向了
江苏、安徽等地的农村。今年
以来，进入镇村的苏果“农家
店”深受农民的欢迎。今年
1～9月份，苏果在县城开设
了 35家网点，在乡镇及镇以
下农村开出 56家网点。目
前，苏果在县及县以下乡镇
店铺数超过1000家，占网点
总数的56%以上，其中在镇
村的网点数为783家。
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在食品安全方面，苏果

投入巨资，围绕食品供应链
全程监测的需要，重点建设
超市食品质量安全快速检测
系统。

为建设这一检测体系，
苏果超市和江苏省农科院共
同筹资 200万元，购置了一

辆流动食品安全检测车，对
至少20种农副产品的 40多
项重要安全指标进行快速检
测。苏果还对食品安全示范
门店的冷冻冷藏设备和生鲜
加工设备进行了更新换代，
每个门店投资 200万元左

右，总投资达到4000万元。
根据最新的消息，苏果

投资上亿元建设的生鲜加工
配送中心即将投入使用，该
中心面积达 1.1万平方米，

能够实现生鲜食品采购、加
工、配送、管理的一体化、标
准化运作，真正从源头上对
食品安全加以控制，切实保
障食品安全。
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首先环保要达标。昨日，省
社情民意调查中心公布了
江苏百姓环保优先认知度
电话调查结果。其中显示，
百姓对江苏环保工作的总
体情况持肯定态度，对周
边绿化最满意；百姓最不能

忍受的污染是饮用水污染，
目前最关注的环境问题是
垃圾处理问题。
“当经济发展与环境

保护发生冲突的时候，哪一
个更重要？” 调查显示，

40.6%的百姓认为要优先
考虑环境保护，45.7%的百
姓认为要二者兼顾，仅有
6.1%的人认为要优先发展
经济，另有 7.7%的却表示
说不清。在目前最关心的环

境问题中，有 87.4%的百姓
表示对垃圾处理问题 “非
常关注”或“比较关注”，
排在第一位；其次是空气污
染问题、绿化问题、江河湖
泊污染和污水处理问题等。
关注度相对较低的是噪声

污染，为 76.5%。值得关注
的是，调查中，对于省委省
政府提出的太湖治理目标
的实现，表示有信心的百姓
高达85.5%。

在给政府的环境保护
工作打分时，有 81.1%的百

姓 打 60分 以 上 ， 其 中
12.4%的百姓打 90分以
上，43.1%的百姓打了 80
分以上。百姓最满意的是周
边绿化（84.6%），其次是
空气质量（80.3%）；不满

意率最高的是水源水质
（26.1%），其次是环境卫
生（21.5%）。

昨天一早，当78岁的汪
侠又出现在南京市秦淮区

招办的报名现场时，招办的
工作人员都惊讶得合不拢
嘴。“这已经是他第四次在
我们这儿报名了吧！”说起
已经连续多次报名参加高
考的“新闻人物”汪侠，工
作人员觉得既诧异又十分

敬佩。
昨天的汪侠依然戴着

他标志性的鸭舌帽，拎着绿
色的布包，“这包用着方便，
所有的东西都可以放在里
面。”汪侠笑嘻嘻地说。和以
前一样，从工作人员那儿领

了各种报名表格之后，汪侠
轻车熟路地走进会议室，准
备填表。

记者问起他这两天的
状况，“昨晚有没有激动得
睡不着觉？”汪老呵呵一笑，
“没有没有，我都已经习惯

了，哈哈！”
进了会议室，他先仔细

地把报名表对折好放在桌
上，接着从绿布包里拿出一
个透明的小塑料袋，里面除
了身份证、往年的准考证，

还有一个记事本和退休证。
在填 《2008年普通学校招
生考生报名信息采集表》
时，汪侠一笔一画写得很认

真，也很有力度。
填到“选修课考试”那

一栏时，他仔细看了看，“没
有政治生物，那就历史生物
吧。生物以前都学过，我还是
很有信心的。历史的话，小

学、初中、高中都学过，平时
也看过。这次要是考，我还得
再买新的历史书去。”

填完整张表，他让记者
帮忙看看还有没有要改的
地方，记者发现还有出生日
期、报考科类等好几栏都空

着，他有点不好意思了，抓
起笔又反复填了三四次，总

算把表格填完整了。
接着他拿起一张《考生

诚信承诺书》一字一句地看

起来，又仔细地阅读了各项
承诺条款，才郑重地签上了
自己的名字“汪侠”。

填完表，工作人员嘱咐

他，还有一栏需要他到街道
或者以前的工作单位去写
个评语和盖章，他问清楚后
不停地点头：“好好，我下午
吃了饭就去，明天就把表格
送来。”

所有手续办完后，汪老

还一遍遍地关照大家：“我
家的电话号码你们有的，有
事情一定要通知我噢！”

从招办出来，记者和他
聊起了明年的高考。“你在
南医大已经旁听过了，而且
考试也都考过了，为什么还

要考？”“我的成绩是都通
过了，但是我只是旁听生，

没有毕业证，也不能实习，
所以还是得重新来高考。”
虽然显得有些无奈，但是他
对重新高考这件事并没有
十分排斥，反而自信满满。

2008年是全新的高考
模式，每位考生的选修科目
都必须达到B级，才能填报

本科院校的志愿，已经78岁
的他能顺利过关吗？

老人的回答显得自信满

满：不要紧的，他有技术特
长，做医务工作30多年了，而
且大学期间的40多门课程都
过了。“万一2008年还是没
有考上，2009年还会重考
么？”“不会了。”这个答案让
记者有些意外。“为什么？”

“因为2008年我一定能考
上！” STU VWX
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12,今天是现在的高二学

生进行学业水平测试必修
科目报名的第一天。但早在
之前学校摸底时就发现，一
些学生已经在酝酿改科，从
物理改成历史，而其目的是
为了更有把握冲刺本科。

一所四星级高中的负

责人告诉记者，学校现在改
科的人比较多，主要是一些
高一时选择了物理的学生，
而且还是一些学得还可以
的学生。但这部分学生认
为，选择物理可能未必能考

高分，为了考上本科，他们
决定改学历史。
“我们学校改科的人不

是很多，提出来的只有十
几个人。”南航附中教务处
吴主任告诉记者，因为在
高一的时候学校已经开了
很多次会，针对各个学生
的情况进行分析，绝大部
分学生都是明确了自己的

目标后才选定的科目。也
有一部分学生，特别是男
生，想学理科，但物理不是
特别好，根据新的高考方
案，又必须选择物理，学了

一段时间后觉得进步比较
困难，所以想改成历史。

“我们学校物理改历史
的学生不是很多，因为理科
难学，我们高一分科的时候
就建议一些学生最好学文
科。”昨天，南京另一所高中
的老师告诉记者，因为进校

的生源分数不是很高，自然
无法和南师附中、金陵中学
这样的名校去竞争，倒不如
让学生多选文科争取考上
三本甚至二本。这所学校的

文理科班比例是 6：4，选理
科的学生比较少，除非是那

些特别喜欢理科或擅长理
科的学生，一般的学生不会

轻易选择理科。
对有些高二考生准备

改科的现象，江苏省教育厅
厅长王斌泰表示，考生参加
高考，完全可以根据自己的
特长，选择不同的选修科
目，这无可厚非。但高二学

生“改行”应该属于个别现
象，不是普遍现象。而且需
要提醒考生们注意的是，选
修科目要达B级，并非考生
们所想的那么难，达到全省
排名前50％即可。

江苏省教育厅厅长王
斌泰昨天透露，目前高考报
名仍在进行中，准确的报名
人数现在还没有统计出来。

但是去年参加学业水平测
试必修科目考试的学生大
约是49.7万，再加上一些往

届生和社会考生，估计明年
高考总人数也就在 50万人
左右。

由于 2008年高考方案

是全新的模式，对江苏而

言，没有经验可以借鉴，从
考试内容到具体实施细则，

都需要一一制定。
王斌泰表示，2008年江

苏高考方案已经获教育部
批准，已经确定的方案内容
都不会改变。目前，教育主
管部门正在对方案的具体
实施细则等进行研究，如学

校、学生和家长普遍关心的
高校如何录取、综合素质评
价如何进行、艺体生如何划

线等，并将尽快出台更为细
化的政策，以给考生提供更

明确的指导。
据了解，对社会大龄考

生而言，新高考方案的“门
槛”抬高了不少。如：考生的
学业水平测试成绩必须都
达C级以上，才能填高考志
愿，而物理、化学、信息技术

等学科，对社会大龄考生而
言都很难，很难顺利过关。
因此，今后几年，大龄考生

参加高考的人数可能会逐
渐减少，甚至消失。

对此，王斌泰昨天也表
示，由于目前的江苏高考新
方案主要还是照顾到绝大
多数应届考生，暂时还没能
完全兼顾到大龄考生。今
后，教育部门可能会针对这
些特殊年龄的考生，将高考

方案再进行细化，出台对应
的政策。
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南京究竟有多少种蜻蜓
呢？这方面的研究一直是个空

白。南京晓庄学院生命科学系
虞蔚岩老师和他的学生花了
两年时间，近日第一次摸清了
南京地区蜻蜓的底细，一共观
察和采集到蜻蜓标本 44种，
其中有12种蜻蜓是此次调查
中新发现的。

值得关注的是，有些种类
的蜻蜓在此次调查中出现数
量明显减少的迹象，因为蜻蜓
是喜欢洁净水源的昆虫，专家
们因此有所担忧———南京的
水体是不是还能给蜻蜓提供
足够的生活空间？

虞蔚岩介绍说，历时两年
的调查主要集中在紫金山、将
军山、老山、江心洲这几个有
山有水的地方，一共观察和采
集到蜻蜓标本44种，隶属于
8科、28属。其中紫金山的蜻

蜓种类最多，有30种，将军山
发现了 24种，老山 30种，江

心洲19种。
说到蜻蜓之歌，就会想到

耳熟能详的 《红蜻蜓》“飞
呀，飞呀，看那红色蜻蜓飞在
蓝色天空……” 专家告诉记
者，在南京地区红蜻是蜻蜓中

的主力军，其次是黄蜻。在南
京的水塘边、公园里常常能看

到红蜻蜓，在秋雨方歇的 9
月，它们总会大群大群地一起
出现。

在虞蔚岩的电脑里，记
者看到了一张绝美的蜻蜓照

片，它就像蝴蝶和蜻蜓的共
存体。“这只蜻蜓飞的时候特
别像一只蝴蝶，翅膀展开很
大，尤其是下翼，仿佛蝴蝶的
翅膀。”

专家告诉记者，这种蜻蜓
叫黑丽翅蜻，是一类和恐龙一

样古老的昆虫，飞行能力很
强，每秒钟可达10米，既可
突然回转，又可直入云霄，有
时还能后退飞行。
“黑丽翅蜻一般栖息在

水库或森林里有水的地方，能
反映当地环境质量特别是水
体质量———蜻蜓喜欢洁净的

水域。但在此次的整个调查
中，我也只发现一只黑丽翅
蜻，说明南京地区这种蜻蜓正
慢慢减少。”

虞蔚岩告诉记者，随着城
市的发展，南京的水塘数量越
来越少，蜻蜓的栖息地也就慢

慢丧失了。例如，紫金山的前
湖，这里原来的蜻蜓种类很
多，但由于前湖的重新整理，
河底填补了淤泥，影响了蜻蜓
幼虫在水里的呼吸，因此，今

年前湖的蜻蜓数量就减少了
许多。 IJKL \]
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3-( 456在江
苏移动前天举办的呼叫中心

行业高峰论坛上，信息产业部
“呼叫中心职业标准指导委
员会” 常务副主席赵溪认为
市政热线应该尽快统一号码。

赵溪分析，目前 110、
120、122电话已经基本实现
整合，而现状是，与市民生活

密切相关的水、电、气、公交等
城市配套呼叫中心，如果一一
算下来，可能有几十条，不仅
不能全方位为市民服务，还增
加了管理成本。从长期的趋势
看，应该进行整合，实现一个
号码呼入，提供咨询服务、方

便百姓，同时实现信息共享和
互动，降低“各自为政”带来
的综合成本。
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ImR 首届全国邮政
通信特有职业技能竞赛 10

月 29日至 31日在石家庄
举行，江苏省邮政代表队荣
获团体总分第一名，并同时
获得邮政营业、邮政投递两
个职业团体优胜奖。在全国
186名参赛选手中，江苏的
6名选手全部进入了个人

全能前十名。其中来自海门
市邮政局的选手江明明荣
获了邮政营业员职业个人
全能第一名。 #M�U$
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